

1学期を終え夏休みへ

先月中旬からカナダで行われていたサッカー女子ワールドカップは、アメリカの優勝で幕を閉じました。4年前の歓喜の再現を期待された「なでしこジャパン」でしたが、決勝戦では力尽き、アメリカに雪辱されました。しかし、前回大会同様、「なでしこ」の選手たちの戦いぶりには、日本中が沸きました。まさに、梅雨空を吹き飛ばし、私たちに勇気や感動を与えてくれました。体は小さくても、やればできることを改めて教えられた気がします。

さて、4月8日の始業式でスタートした1学期も、68日間の授業日を消化し、本日終業式を迎えました。この間、1年生は、「中学生として基本的な生活ができる」、2年生は、「中堅学年としての自覚ある行動ができる」、3年生は、「最高学年としての責任を果たし



下級生の手本となる」ことを目標に、毎日の授業や部活動、そして学校及び生徒会行事に取り組んできたことと思います。「道のりは遠くとも、目標に向かって歩めば、一步一步近づくことは確かだ」(元プロ野球阪急・近鉄監督 西本幸雄)のように、毎日少しずつでも前へ進む努力が大切です。1学期はどこまで進めたか、節目にあたり、各家庭でも今学期の歩みを確認してほしいと思います。



本日の終業式で、代表生徒3名(1-4三井このみさん 2-3望月香里さん 3-3板山和暉くん)から、1学期を振り返って、それぞれ成果や課題が発表されました。また、私は、生徒たちに次のように話しました。

～前略



今日で一学期が終わりますが、どんな一学期でしたか。私は、4月8日の始業式の日、「努力を続けることは大切だ。一人ひとりが『継続は力なり』という言葉の正しさを証明する一年にしよう」と言いました。一年の1/3を終えようとしている節目の今、この一学期間を振り返ってみてください。とかく、『結果が全て』となりがちですが、決して『勝ったものだけが素晴らしく、負けたものがダメ』ではありません。結果に至る過程(努力の程度)が大切なのです。(精一杯の努力や最後まで諦めない)粘りの過程を大切にしたら人は、たとえ上手いかななくても、成果や課題が見えてきますし、新たな課題の克服に向けても、具体的な道筋が見えてくるものです。ですから、今学期できなかつたことを振り返り、やる気などの心の部分、計画ややり方、時間の使い方といった方法の部分など、新たな改善策を工夫したり検討してみてください。継続する過程が大切なことを再確認してほしいと思います。



明日から夏休みになります。昔から、暑さに忍耐強く挑戦し、計画的に鍛えれば、実りの秋を迎えられると言われます。3年生では、『夏を制する者が入試を制す』ですし、部活動であれば、『夏を制する者が新人戦を制す』です。私の経験からもこの言葉は当たっていると言えます。暑さや辛さは皆共通です。よく実るために(秋以降に成果をあげるために)、他と競争するのではなく、自分自身と戦うのだと思います。自分の気持ちに打ち勝って、一回り大きく成長した皆さんに会える二学期の始業式を楽しみにしています。健康と安全に留意し、豊かな夏休みになることを期待します。～後略～

自転車点検を実施しました

今年の第1回自転車点検は、朝の登校立番指導と合わせ、6月24日に実施していただきました。自転車事故防止を柱とする交通事故防止は、自転車通学者の多い本校にとって大きな課題であります。本校職員も毎朝登校指導をしています。学区も広く、職員だけの指導には限界があります。PTA安全指導部の事業の一環の中で、登校指導と自転車点検をしていただいたことをありがたく思います。また、業者の方にもボランティアで点検をしていただきました。心より感謝とお礼を申し上げます。今回の点検で、整備を指摘された部分は速やかに対応していることと思いますが、家庭でもご確認ください。まずは、「自分の命は自分で守る」ために。



「e-ネット安心講座」を開催しました

ここ数年、携帯・スマホ等によるネット依存、LINE（ライン）等によるいじめ・トラブルが連日報道され、深刻な社会問題になっています。本校においても例外ではなく、これらの生徒指導上の問題が何件か起こっている実態があります。私は、東中生に「携帯・スマホが必要か」と問われれば、一部の事情があるケースを除いて「必要ありません」と答えますが、現実に全校生徒の半数以上は所持している状況にあります。



携帯・スマホは、多くの機能があり大変便利な物であります。まだ未成熟である子どもたちにとっては、大変危険な物になります。使用法を間違えると犯罪にもなり、その責任は当然ながら保有者（親）になります。持たせている家庭では、「学校には持って行かない」、「21時以降使用しない」など使用方法についてルールの再確認をお願いします。

一昨日、標記の講演会（学習会）を実施しました。スマホやネットのトラブルなどその危険性について講師から学びました。本校から、スマホ・ネット等のトラブルの被害者や加害者が出ないように、今後とも家庭との連絡を密にしていきたいと思っておりますのでご協力をお願いします。なお、ご参加いただいた保護者の方には、厚くお礼申し上げます。

学校評議員会も開催しました

10日には、第1回学校評議員会を開催しました。学校評議員は、「①学校の教育目標や教育活動に関すること、②生徒の健全育成に関すること、③学校・家庭・地域社会の連携や教育力の向上、など学校運営に関する事項について意見を述べる」ことを目的に、市教育委員会が委嘱します。10日は、委員さんに委嘱状を渡した後、各事項について学校側から説明しご意見をいただきました。なお、今年度の学校評議員は、次の方々です。

今井 妙子 様	善光寺町在住	かえで支援学校推進委員	3年目
松永 和美 様	東光寺在住	里垣地区民生児童委員	2年目
藤田 正彦 様	桜井町在住	元本校PTA会長	2年目
手塚 徹 様	砂田町在住	元小学校長	1年目
落合 隆 様	国玉町在住	玉諸地区育成会副会長	1年目

前号では伝えられなかった市総体相撲の部の結果については、次のとおりでした。

団体A：3位 団体B：優勝 県総体は、オープン参加なので出場します。